



al Mercurio, Antofagasta, 7-VII-1983 p.2.

65P3e2

## Hacia los caminos infinitos

Por Mario Vernal

Los caminos infinitos, que llevan a lugares ignotos, se han abierto para Alfredo. Estas son líneas que no se quiere escribir nunca. La vida de los seres humanos son breves pasajes que en el ámbito de los tiempos incommensurables serán, quizás, un aleteo leve, inconsistente, sin evidencia...

Nos sentimos conmovidos porque entre nosotros, la existencia tiene un sabor de plenitud que jamás causa y que para todos concluye antes de tiempo: los niños que mueren son una promesa incumplida; los jóvenes parten antes de haber gozado las penas y las alegrías; y los ancianos que nos abandonan podrían haber continuado enriqueciendo nuestras experiencias con sus observaciones, consejos y serenas vivencias. Tánatos implacable que se encarga de cerrar los ojos de la humanidad toda! Su dedo helado se posa en el corazón y aquietá los latidos vigorosos, esfuma los pensamientos y acalla la voz. Nos ha privado de la presencia de Alfredo; de su visión particular de hombre ilustrado y culto; de su pluma fina que captaba el ángulo literario de las cosas; de su crítica vertida con un alto espíritu constructivo.

Llenos de pesadumbre, hemos vuelto a releer sus artículos para recrearnos con la riqueza de sus pensamientos; para echar de nuevo la presencia de Proust, Molière, Apollinaire, que a través de sus estudios aparecían siempre vigentes, llenos de sorpresas y permanentemente interesantes.

Nuestras palabras no se concretarán a una relación árida e impersonal de sus haberes culturales, puesto que supo jalonar con estudiada dedicación los distintos períodos de su vida. Lo recordamos a nuestra llegada a esta ciudad generosa, hace ya más de veinte años, en compañía



de otro gran hombre, como lo fue el maestro De la Barra. Tertulias interminables, amables, vivaces, en que se dejaba correr la imaginación para soñar con lo que debería ser la actividad cultural en el Norte Grande; para enhebrar proyectos que ampliaran la cobertura teatral; para hablar de autores; para intercambiar opiniones llenas de belligerancia y tentativas.

Alfredo nació en Ovalle; pero desde 1931 se transformó en hijo de esta querida ciudad nuestra: Casado con Carolina Pommer, quien le sobrevive, tuvo un hijo, Darney. Estudió pedagogía en Francés en la Universidad de Chile, carrera que abandonó para dedicarse al Periodismo

que él amaba tanto. Trabajó en "El Mercurio" de Santiago. Luego lo hizo en este diario, en donde fue columnista hasta el día de su muerte. También "El Popular" y el "ABC" conocieron su pluma ágil y profunda. Inició sus actividades pedagógicas como profesor de Francés en el Colegio San Luis y Liceo de Hombres. Viajó a Francia a perfeccionarse en La Soberana, en 1954. Luego, regresó al país galo en 1963, en ese afán ineludible de ser cada vez mejor. ¡Cuánto amaba al país del idioma bello!

Sus estudios en el extranjero fueron revalidados por la Universidad de Chile, obteniendo el título de profesor de Estado. Académico de la Universidad de Chile, Sede Antofagasta, titular de la cátedra de Literatura Chilena. Miembro del Instituto de Literatura Nortina de la Universidad de Antofagasta y de la Sociedad Bolivariana. La muerte le sorprende mientras desarrollaba una profusa investigación sobre José Joaquín Vallejo y se preparaba para iniciar un archivo de personalidades de Antofagasta, a base de antecedentes recopilados de "El Mercurio".

Debemos agregar, finalmente, que como articulista entregó columnas plenas de riqueza en este mismo diario. Hoy lamentamos que estas páginas no vuelvan a exhibir su firma que solventaba sus escritos. El fin de su ardorosa existencia nos indica que la edición ha terminado; que su voz ha pronunciado el adiós; que el libro mágico de sus días ya ha sido leído y, llegado la última hoja, se ha cerrado en el tiempo para ser proyectado hacia otra dimensión desconocida, para los arcanos míticos del pensamiento superior, en el recuerdo de sus amigos, hermanos y conocidos que le rodeaban y se enriquecieron a su lado.

## Hacia los caminos infinitos [artículo] Mario Vernal.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Vernal, Mario

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Hacia los caminos infinitos [artículo] Mario Vernal. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)